
笹間第一小学校・笹間第二小学校

統合準備委員会だより
～ 令和５年４月の統合に向けて ～

笹間第一小学校・笹間第二小学校の統合を円滑に進めるため、８月30日に「笹間第一小学校・笹間第二小

学校統合準備委員会」が発足し、以後、各専門部会や準備委員会において、統合に関する様々な協議・調整
が進められています。
この「統合準備委員会だより」は、令和５年４月の統合に向けた準備等の取組状況を、保護者や地域の皆

様にお知らせするために発行するものです。

設立総会（書面議決）で決定した主な内容
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第１回統合準備委員会を開催しました。【令和３年11月30日（火）】

書面議決では、準備委員会の設置要綱のほか、委員会の委員

長を笹間第一小学校長の髙橋昌克委員に、副委員長を笹間第二
小学校校長の髙橋正浩委員とすることや委員構成、今後の検討
スケジュールのほか、次の内容が承認されました。

（1）統合校の校舎
「笹間第一小学校」を使用します。

（2）校名
「花巻市立笹間第一小学校」とします。

（3）校歌・校章（校旗）
現在の笹間第一小学校の校歌・校章（校旗）とします。

（4）運動着・上履き
統合までに新たに指定することを含め、「学校経営部
会」が保護者等の意見を聞きながら検討します。

11月30日午後６時から、笹間第一小学校視聴覚教室において、第１回統合準備委員会が開催されました。

準備委員会の会議は、新型コロナウイルス感染拡大による「いわて緊急事態宣言」を受けて、８月30日に
予定していた「準備委員会設立総会」の開催を書面議決としたため、今回が初の全体会議となりました。
第１回準備委員会では、書面議決により決定した次の内容のほか、４つの専門部会の会議結果について報

告がありました。今後も随時専門部会を開催し、協議・調整を進めていきます。

【学校経営部会】（校長）

教育目標、校内運営組織、校内研
究、運動着・上履きの検討 等

【教育課程部会】（教職員）

教育課程、時程表、学校行事、児
童会、生徒指導、交流学習 等

【ＰＴＡ部会】（教職員・PTA）

ＰＴＡ組織運営、通学体制 等

【管理・事務部会】（教職員）

設備備品、保存文書の整理、学校
施設 等
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統合準備委員会の組織概要

準備委員会には、両校の教職員や保護
者で構成する学校経営部会、教育課程部
会、PTA部会、管理・事務部会の4つの
専門部会が設置されました。
また、郷土の歴史や文化・郷土芸能な

ど、笹間地区との連携に関することにつ
いては、学校経営部会や教育課程部会に
おける協議の状況を見ながら、令和4年
度をめどに、地域や教育振興協議会の代
表委員で構成する「地域連携部会」を設
置し、検討を進めることにしています。

会議の結果や経過などについては、花巻市ホームページ（「笹間第一小学校・笹間第二小学校統合準備委
員会の取組」ページ）でお知らせしています。
～お問い合わせは、準備委員会事務局（市教育委員会教育企画課 ℡45-1311）まで

笹間 統合準備委員会 検索
裏面も
ご覧ください。



各専門部会から報告のあった部会会議における主な協議内容は、次のとおりです。
次回検討委員会は、３月か４月頃を予定しています。

学校経営部会 ◎笹一小：髙橋昌克校長 ○笹二小：髙橋正浩校長

■第１回会議（9/24）～部会長・副部会長を決定、担当事務を確認、運動着・上履きの方針を検討～
・①学校教育目標、②校内運営組織、③校内研究については、年度中に決定し、統合時の学校運営がスムーズと
なるよう、令和４年度の学校運営に可能な範囲で反映させることを協議しました。

・運動着と上履きについては、方針決定までのスケジュールと変更する場合は、学校経営部会がＰＴＡ部会や準
備委員会に提案し、承認を得ていくことを確認しました。

■第２回会議（10/22）～両校の状況の確認と経営方針の作成に向けた意見交流を実施～
■第３回会議（11/18）～学校経営方針の作成に向けた意見交流を実施～
・運動着と上履きについては、ＰＴＡ部会の意見を踏まえ、いずれも新しいデザインに変更することで検討を進
めることにしました。

■第４回会議（11/22）～学校経営方針のほか、統合校に関する教育委員会との意見交流を実施～

PTA部会

■第１回会議（9/28）～部会長・副部会長を決定、担当事務、今後の進め方を確認～
・ＰＴＡ運営組織については、第２回会議で会則等の比較検討を行うことを確認しました。
・スクールバス・タクシー等の通学体制は、市内各校の現況や市の基準をもとに、今後検討することにしました。

■第２回会議（11/16）～ＰＴＡ関係規定等の比較検討、統合後のＰＴＡ組織、通学方法等を検討～
・両校のＰＴＡ会則等の比較検討を行う中で、統合後のPTA専門部、地区ＰＴＡ編成の枠組み、ＰＴＡ会費のほか、
笹間第一小で徴収している「教育活動基金」について意見交換を行いました。

・統合後の通学方法については、西南地区のスクールバスの現況と市の運行基準をもとに意見交換を行い、出さ
れた意見を参考に、今後、事務局において、運行案の作成を進めることを確認しました。

・学校経営部会から意見の求めがあった運動着と上履きについて、いずれも新たに指定することを前提に、デザ
インや素材は保護者や子供たちにも選んでもらうこと、上履きは統合を機に、男女別のラインは不要とするこ
となどの意見がありました。

教育課程部会 ◎笹一小：二上敏哉教務主任、○笹二小：髙橋美恵子生徒指導主事

■第１回会議（9/24）～部会長・副部会長を決定、担当事務、今後の進め方を確認～
・教育課程、日課時程表、学校行事等の計画を令和５年２月までに完成するよう、日常的に両校で連絡を取り合
い、作業を進めていくことを確認しました。

・統合後の教育活動が円滑に行われるよう、まなび交流学習（複式学級校と近隣校間で実施する交流学習事業）
の充実を図るための方策を本年度内に検討することにしました。

◎：部会長
○：副部会長

◎笹一小：石ヶ森郁子 PTA会長、○笹二小：高橋敬一 PTA会長

管理・事務部会 ◎笹一小：後藤優也主事、○笹二小：五枚橋茜事務職員

■第１回会議（9/28）～部会長・副部会長を決定、担当事務、今後の進め方を確認～
・備品や保存文書の整理等の方針やスケジュールについて確認しました。
・図書室の図書の取り扱いについても、今後検討していくことを確認しました。

●笹間地域の歴史的な良さ、すばらしさについて、教育課程の中でどう子供たちに反映させるかを、検討の柱の一つにしてもらいた
い。また、両校で取り組んできた田植踊りやさんさ踊りなどの郷土芸能の取組は、地域の方々の意見を聴きながら、大事に存続
していけるよう十分検討してほしい。
（回答）子どもたちへの指導や道具の調達などは、地域の協力が不可欠です。今後、地域連携部会の中で議論いただくべき
大きなテーマと考えています。
●10月13日に「横尻地区教育環境を考える会」を開催し、これまでの経過と今後について話し合った。学校がなくなると寂しいと
いった意見もあったが、統合については地域として承知していることである。地域の皆さんに安心いただくため、「準備委員会だよ
り」で逐一状況は報告してほしい。
（回答）準備委員会開催の都度、笹間地区全世帯に「準備委員会だより」を配布するほか、市ホームページでお知らせします。
●地区PTAの編成は、どのような枠組として検討しているのか。
（回答）笹二小学区を１つの単位とするか、栃内に横尻地区を加えるかなど、意見を出し合っている状況です。今後、皆さんか
ら意見を参考にしながら、さらに検討を進めていきます。
●「西南地区としての小学校統合を見据えて」に関して、太田小学校で児童数の減少傾向が厳しいと見込まれるのはいつ頃か。
（回答）教育委員会としては、笹間第一・第二小学校の統合を軌道に乗せることを最優先とし、太田地区との協議は、統合後
の学校運営が円滑に行われている状況を確認した上で、慎重に行っていく必要があると考えています。

準備委員会では、次のような意見等がありました。


